

Sangrientos choques entre soldados turcos y alemanes en la frontera búlgara

ZNAMENKA, IMPORTANTE BALUARTE NAZI, CAYO EN PODER DE LAS TROPAS RUSAS

20 DIVISIONES ANGLO-AMERICANAS Y 6 FRANCESAS LISTAS EN AFRICA DEL NORTE PARA LA INVASION POR LOS BALCANES

124 MIL MUERTOS, 31 MIL HERIDOS Y 2 MILLONES Y MEDIO DE PERSONAS SIN HOGAR EN BERLIN, A CONSECUENCIA DE LOS BOMBARDEOS ALIADOS

ASALTO CON TANQUES CONTRA LOS VALLES DEL LIRI QUE CONDUCE A ROMA, PREPARAN LOS ALIADOS

900 ESTUDIANTES NORUEGOS LISTOS PARA SER DEPORTADOS A CAMPOS DE CONCENTRACION EN ALEMANIA

BUCAREST, CAPITAL RUMANA, SERA BOMBARDADA POR LOS ALIADOS, SEGUN SE LE HA NOTIFICADO A SUS HABITANTES

EL JEFE DEL ESTADO MAYOR DEL GENERAL MAC ARTHUR CONFERENCIARA CON LORD MOUNTBATTEN

INICIAN LOS ALEMANES EN EL SUR DE ITALIA LA INUNDACION DE GRANDES EXTENSIONES, PARA IMPEDIR LOS AVANCES ALIADOS

LIMPIA DE ALEMANES TODA LA MARGEN IZQUIERDA DEL RIO GAREGIANO

15 LAVADOS en la línea férrea a LIMON

De "El Yas" para adentro, las lluvias intempestivas de estos días los produjeron

El tren de Peralta de ayer tuvo que devolverse, llegando de nuevo a San José a las once de la noche

Los aguaceros intempestivos de estos días han ocasionado 15 lavados en la línea férrea a Limón. Estos desperfectos pueden observarse de El Yar para adentro. (Pasa a la Página 8)

MINUCIOSA INVESTIGACION para determinar las existencias de harina

Están realizando las autoridades en vista de los rumores, de que es muy reducida la reserva de tan importante artículo.—Se cree que más bien lo que hay es acaparamiento del producto ahora que se acerca una mayor demanda para fin de año

Se nos informó esta mañana que se llevará a cabo una minuciosa investigación para determinar la cantidad de harina que haya en el país ya que han circulado con insistencia rumores de que son muy exiguas las reservas y que apenas si alcanzan para fin de año. A fin de haber exactamente cuál es la situación se están haciendo ya por parte de las autoridades las correspondientes investigaciones en los talleres de panadería y casas importadoras para poder determinar exactamente lo que hay. Se cree que más bien lo que hay es acaparamiento, por la extraordinaria demanda que hay por la harina para fin de año. Informaremos.

Se pedirá al Congreso una reforma al Código penal

Esta reforma se concreta al artículo 144 del citado Código, para que se puedan cancelar las faltas de policía en el Registro Judicial de Delinquentes con mayor liberalidad que los delitos.—Se está formulando el proyecto respectivo por el Ministerio de Justicia quien lo enviará a conocimiento del Soberano Congreso dentro de pocos días

El Ministerio de Justicia enviará dentro de pocos días, a conocimiento de Congreso de la República, una reforma al artículo 144 del Código Penal, con el fin de que este organismo legislativo de

LOS INFORMES REMITIDOS DESDE EL CAIRO INDICAN QUE HUBO GRAN CANTIDAD DE BAJAS POR AMBAS PARTES.—BULGARIA TERMINO SUS PREPARATIVOS PARA SALTARSE DEL EJE, SEGUN LO ANUNCIAN PERIODICOS LONDINENSES

Ha sido ordenada la movilización general para evitar que los alemanes dominen el país por medio de las armas.—El gobierno pro-nazi de Bulgaria está tambaleándose en estos momentos, y se espera que dentro de poco se produzcan graves acontecimientos.—La situación de Bulgaria interesa mucho a los medios aliados por formar una cuña entre Rusia y Turquía

SI ABANDONARA AL EJE, PROPORCIONARIA UNA EXCELENTE CABEZA DE PUENTE PARA LA INVASION POR LOS BALCANES.—LOS ALIADOS ESTAN REALIZANDO UNA INTENSA OFENSIVA DIPLOMATICA PARA ELIMINAR DE LA GUERRA A LOS SATELITES DE ALEMANIA

EL CAIRO, 10. UP— Urgente— Sin confirmación, se anuncia que se produjeron incidentes en la frontera turco-búlgara entre alemanes y turcos y que hubo numerosas bajas por ambas partes. Las informaciones añaden que fue a consecuencia de esos incidentes que se clausuró la frontera.

EL CAIRO 10. UP— Por Sam Souki.— La noticia de Estocolmo de que ha sido clausurado la frontera turco-búlgara ha despertado interés en esta capital donde han estado circulando informaciones similares procedentes de círculos balcánicos y una de esas esferas expreso que sobre la línea limítrofe se produjeron cho-

ques entre turcos y alemanes, pero no se tiene confirmación de ello, ni se conoce la cantidad de bajas habidas. La situación de Bulgaria interesa mucho en los medios aliados considerándose de extraordinaria importancia por formar el país una cuña entre Rusia y Turquía, en caso de que (Pasa a la pág. TRES)

SUSPENDIDA LA TEMPORADA CON EL SUCRE

En vista de los "fracasos" de la Selección Nacional en San Salvador, los promotores de esta serie internacional—según fuimos informados—determinaron la suspensión de esa temporada que debería efectuarse en los primeros días del próximo enero

Se nos informó anoche en fuentes que nos merecen entero crédito que los fracasos del seleccionado nacional en los campos futbolísticos salvadoreños, han motivado la suspensión de la temporada Internacional con los jugadores peruanos que integran el excelente equipo Sucre F. C. de Lima.

Se nos dijo que en ese sentido se enviará comunicación a los dirigentes de este equipo peruano, dándoles los motivos por los cuales se cancela el contrato pendiente para la verificación de esa tan anunciada temporada internacional.

ULTIMA HORA

Año I. San José-Costa Rica. A. C. 10 de Dic. de 1943. Nº 202

MIL COLONES ROBADOS POR UN MENOR DE ONCE AÑOS

Miguel Marín Hidalgo, sirviente en la casa de habitación de don Abel Villafranca, mal aconsejado por otro menor, tomó los 10 relucientes billetes de cien colones guardando uno en su casa de Escasú y dejándose los 9 restantes en su bolsillo

Denunció ayer a los detectives el distinguido caballero don Abel Villafranca, el cuantioso robo realizado por un menor de 11 años, sirviente de su casa de habitación, en perjuicio de su señora esposa, a la cual sustrajo el menor Miguel Marín M., la suma de 1000 colones en billetes nuevos de 100 colones. Detenido el citado Marín Hidalgo. (Pasa a la Página 8)

Miguel Cabrera Montoya se lanzó desde el 2º piso del edificio de LEHMANN

Esta mañana a las 8.15 ocurrió el espectacular intento de suicidio, que tiene en estado de agonía al señor Cabrera.—Cuenta 42 años de edad, es de Escasú, tiene cinco años de trabajar en la Librería Lehmann y es padre de cinco hijos. — Trabaja como peón y cobrador

Esta mañana, minutos después de las ocho, hubo conmoción y gran actividad en la avenida central, a pocas varas de nuestra redacción, al lanzarse desde una de las ventanas del segundo piso del edificio de la Librería e Imprenta Lehmann, uno de los trabajadores de esa empresa. Parece ser que el suceso se produjo exactamente a las 8.15 (Pasa a la Página 8)

DE LAS CONFERENCIAS DE EL CAIRO SALDRA EL APLASTAMIENTO DEL JAPON



Doctor Tu Yuen Tan

Una mayor rapidez con el advenimiento de la victoria es la consecuencia directa de estas conferencias

Hizo ayer este breve comentario, sobre las conferencias de El Cairo el señor ministro de China, doctor Tu Yuen Tan

Tal como lo dijimos, ayer llegó a esta capital el señor ministro de China, doctor don Tu Yuen Tan, destacada personalidad de la diplomacia china, profesor de altos méritos, graduado en universidades norteamericanas y chinas con gran suceso.

Cuando un repórter de ULTIMA HORA le presentó ayer un saludo de su periódico, el doctor Tu Yuen Tan sostuvo con él una interesante conversación, de (Pasa a la pág. TRES)

ROBADO UN CARRETON VALORADO EN ₡ 200.00

Fué denunciada la sustracción a la alcaldía primera penal de esta ciudad y detenido el indiciado

Ante el alcalde primero penal de esta ciudad, Lic. don Víctor Manuel Cañas Frutos, se presentó denuncia por hurto de un carrerón de manos en perjuicio de un señor de apellido Vargas.

El autor de la sustracción, un sujeto de apellido Rodríguez, obtuvo el carrerón pidiéndolo en calidad de préstamo a su legítimo propietario, pero como no volvióse Rodríguez a devolver el vehículo a Vargas, éste se presentó a denunciar el hecho ante la citada autoridad judicial, la que ordenó el arresto del indiciado.



HACE 15 DIAS LLEVE UN ARTICULO AL "DIARIO DE COSTA RICA" Y AUN NO SE HA PUBLICADO

Posiblemente porque en mi artículo hacía alusiones al candidato del señor Ulate y a unos santos grandes del capitalismo. Esta actitud disuena mucho con discursos de los ágapes pseudo-políticos.

El señor Cecilio Dávila nos ha entregado, para su publicación, la siguiente carta:

Cinco Esquinas, 2 de Dic.
Señor Director de
ULTIMA HORA
San José

Elimado señor Director

Le suplico espacio en su importante vespertino para el siguiente telegrama que he dirigido:
Señor Director de Diario de

Costa Rica.— San José.
Confiado pregonada independencia su periódico llevé hace veinte días, personalmente, artículo interés general, referente carestía víveres y especulación pública, posible alusión a su candidato y otros santos grandes capitalismo. Esta actitud disuena con discursos suyos en ágapes pseudopolíticos. Atentamente,

CECILIO A. DAVILA S.

Quiere que le cante y le diga la "verdad"—?
Que Ud. con los 200 mil colones del mayor de la lotería nacional del sorteo del 19 de Diciembre será el hombre más feliz.
Por que no prueba su suerte?

DIRECCION GENERAL DE LA TRIBUTACION DIRECTA

IMPUESTO TERRITORIAL:

Se pone en conocimiento de los contribuyentes que los recibos por Impuesto Territorial, correspondientes al tercer trimestre de este año, están ya al cobro en las respectivas Tesorerías Municipales de cada Cantón.

En las cabeceras de los Cantones Centrales, así como en Santa Cruz de Guanacaste, el pago deberá hacerse en las Tesorerías Auxiliares de Rentas Públicas.

Los recibos del Cantón Central de San José que se pagan en el Banco de Costa Rica estarán al cobro el 23 de los corrientes.

CARLOS LARA,
Director General

San José, Noviembre 15 de 1943.

Aviso

A partir del 15 de Diciembre las BARBERIAS cerrarán a las 6 1/2 p. m. todos los días, excepto los sábados que será a las 9 1/2 p. m.

SANGRIENTOS CHOQUES...

(Viene de la Página 1)

se pudiera inducir a los turcos a entrar en el conflicto si Bulgaria decide abandonarlo proporcionará una excelente cabeza de puente para la invasión de los Balcanes. Aquí no hay indicios de que estén por producirse esos acontecimientos, pero se sabe que desde hace un tiempo está desarrollándose una ofensiva diplomática aliada para eliminar de la guerra a los países satélites de Alemania y ahora ha cobrado intensidad como consecuencia de la conversación entre los gobernantes británicos, norteamericanos soviéticos y turcos.

ESTOCOLMO, 10 UP. — Los alemanes reconocen que utilizan la práctica de la "tierra arrasada" en Italia con destrucción de sus viñedos, olivares, bosques, citricos y edificios antiguos según un despacho del corresponsal de la oficina telegráfica sueca en la capital germana.

"Las carreteras y las vías férreas son voladas, los bosques incendiarios y las casas reducidas a escombros, dice. Los aliados entran en un territorio sin signos de vida. Por cierto no es una labor agradable pero la necesidad no reconoce códigos. Una buena posición para la artillería es más útil que un hermoso olivar". Die Whermacht" revela que los

zapadores comenzaron la inundación de extensas regiones que convierten en pantanos como hicieron los romanos en la época de Anibal". Agrega que los especialistas italianos colaboran en esa tarea pero previamente recojen la maquinaria y útiles agrícolas.

ESTOCOLMO, 10 UP. — De 600 a 700 estudiantes noruegos fueron llevados a bordo de un buque que surto en la rada de Oslo para partir hoy o mañana para un puerto del Reich. Ese número es solamente una parte del total de estudiantes de una deportación a Alemania dispuesta por el comando de ocupación. 150 del campo de concentración de Falstam, cerca de Trondheim y una veintena de profesores universitarios detenidos en agosto, serán deportados también hoy según se cree lo que eleva el total de 900 cifra no superada hasta ahora por las deportaciones de la Gestapo noruega. Las informaciones coinciden en que se los trata con el mayor rigor obligándoles a caminar grandes distancias con los pies desabrigoados y por comarcas cubiertas de nieve. Añaden que se los alimentaba de finitivamente y residían en habitaciones infectas y sin calefacción. Esas deportaciones estudiantiles abrumaron profundamente el ánimo de la población, pero hasta ahora no hubo actitud o resección oficial alguna. Se espera castigos más graves, pues el comando alemán en Noruega exige medidas de represión más energicas.

DE LAS CONFERENCIAS

VIENE de la pág. PRIMERA la cual, para nuestros lectores subrayamos el breve pero enjundioso comentario que hizo sobre las conferencias de El Cairo en las cuales participaron Roosevelt, Churchill y Chiang Kai Shek. Dijo el doctor Tu Yuen Tan: —De las conferencias de El Cairo saldrá el aplastamiento definitivo de el Japón. Una mayor rapidez con el advenimiento de la victoria es la consecuencia inmediata de estas conversaciones de El Cairo.

OJOS Y OIDOS del BLOQUE de la VICTORIA

EL PROGRAMA QUE TIENE VUELTOS LOCOS A LOS CORTESISTAS PORQUE LES DESCUBRE TODAS SUS MAQUINACIONES EN CONTRA DEL PUEBLO.

TODOS LOS DIAS DE 6 A 6 1/2 DESDE LA VOZ DE LA DEMOCRACIA, AMERICA LATINA Y LA VOZ DEL TROPICO EN CADENA.

Muy lucido estuvo esta mañana el acto público del Colegio Sup. de Señoritas

Esta mañana se llevó a cabo en la sala magna del Colegio Superior de Señoritas su fiesta de clausura del presente año. El mismo festival estuvo muy lucido y con numerosa asistencia.

Regreso de Sur América

Regresó de su viaje de negocios a Sur América, el joven D. Antonio Cruz Bolaños. ULTIMA HORA lo saluda atentamente.

CARLOS LUIS SAENZ

HABLARA HOY DESDE LA VOZ DE LA VICTOR, DE 6½ A 7½

EN REPRESENTACION DE LA PROVINCIA DE HEREDIA

Y ANALIZARA LOS PROBLEMAS MAS CANDENTES DE LA ACTUAL SITUACION POLITICA

PERIODISTA PERUANO SOLO los FASCISTAS pueden desear visitar nuestro país.— la continuación de la MONARQUIA

El señor Artemio Pacheco viene realizando una gira de buena voluntad desde su patria

Desde Panamá hemos recibido un cablegrama del periodista peruano señor Artemio Pacheco, quien viene para Costa Rica.

Manifiesta que está realizando un viaje de buena voluntad y acercamiento por estas naciones hermanas y que tiene especial in-

terés en conocer de cerca la prensa de cada uno de los países.

Permanecerá unos pocos días entre nosotros, para luego continuar su viaje hacia el norte. Al agradecer su saludo le damos la más cordial bienvenida.

FELICITA EL SINDICATO DE EMPLEADOS DE COMERCIO A DON FERNANDO MADRIGAL

Con comerciantes progresistas como el jefe y patrón del almacén y tienda "La Competencia", el Código del Trabajo está a salvo, dice el Sindicato de Empleados de Comercio y Anexos en la comunicación que damos a conocer

Con motivo de un noble gesto de don Fernando Madrigal Antón para con los empleados de su almacén y tienda La Competencia, le dirigió el sindicato de Empleados de Comercio la siguiente atenta comunicación:

Sr. don Fernando Madrigal A.
Almacén y Tienda
La Competencia
Ciudad.

Estimado señor:

Nos referimos a la tarjeta que hoy publican sus empleados en el Diario de Costa Rica, dándole las gracias por su generoso gesto que con motivo del cierre del año

comercial, tuvo para con todos ellos.

El Sindicato de Empleados de Comercio y Anexos, felicita a Ud por esta actitud tan noble, muy natural en su persona.

Con comerciantes progresistas como el Jefe Patrón del Almacén y Tienda La Competencia el Código del Trabajo está a salvo.

Nos suscribimos de usted muy atentamente.

Por el Sindicato de Empleados de Comercio y Anexos
E. BRENES, Secretario gral.
M. I. Alpizar, Srio. de Acatas y Correspondencia.

Creen firmemente que el gobierno futuro de Italia será la misma monarquía que dió vida al fascismo, esa doctrina nefasta y ridícula.—Claro está que de quedar el Rey en el gobierno el partidofascista quedaría perfectamente amparado por el socio principal de Mussolini. Es que los fascistas no quieren convencerse que Italia ha despertado al fin, dice don Adriano Arié, Presidente del Comité Italia Libre

Los fascistas, toda vez que se publican aquí noticias de origen misterioso, no caben los contenidos. Creen firmemente, como lo desean. Franco y todo el partido fascista italiano, que el gobierno futuro de Italia será la misma monarquía que creó y dió vida al fascismo, esa doctrina nefasta y ridícula, que fue de vergüenza y de perturbación para Italia y para la humanidad claro está que de quedar su rey en el gobierno de Italia, el partido fascista quedaría perfectamente amparado por el socio principal de Mussolini, quien, llamándose rey y emperador después de los crímenes alevosos y cobardes cometidos contra Abisinia y Albania, el 2 de mayo de 1939, firmaba el pacto de amistad con la Alemania nazi, seguro de que sobre la corona real que lucía sobre su cabeza, se añadiría una aureola que jamás poseyó alguno de la tierra ha ostentado nunca.

Es que los fascistas no quieren convencerse que Italia ha despertado al fin y que ese ludibrio infame con que se ha manchado sus tradiciones y su virtud nacional ha de limpiarse con el aniquilamiento de todos los culpa-

bles. Y no es tan solo el pueblo el idéntico pueblo italiano, que ha de resolver sobre su suerte. Con la ayuda de las naciones que fueron víctimas del rey, de Badoglio y del fascismo, Italia ha de hacerse digna del nuevo orden que ha de imperar en el género humano, una vez destruida para siempre esa caterva de hampones que intentaron sujetar al mundo a su voluntad. Y no se crean los fascistas que los aliados hayan tomado en serio a su rey y a su Badoglio. El VIII Ejército así claramente ha manifestado, según "El Popular" que se publica en La Valetta. Y nadie ignora que Badoglio, quien hoy pretende aparecer como adverso al fascismo entre miles de sus manifestaciones cavernarias, después de haber vencido a Eto-

plia con sus bombas asfixiantes y deletéreas, dijo: "Antes del advenimiento del fascismo, la nación castigó Dios, y hasta Ciano, no italiana jamás había dado al mundo tamaña visión de resistencia de almas tan ardorosas, de corazones tan consagrados a su patria, a su Emperador, a su Duce, cuya mano los guíe... La fortuna imperial de Italia será siempre más grande bajo su infalible dirección". Tanta osadía la por antifascismo sino por los de órdenes, de su mujer, digna hija del Duce, de quien no podía ya soportar el peso de la prolongación ósea que aparecía escandalosamente en su región frontal, se le encabrinó. Sólo los fascistas pueden desear la continuación de la monarquía!

A. ARIE

licidad - Cómo? pues, muy sencillo - comprando EL 19 DE DICIEMBRE puede ser el día de su fe- un billete de la lotería nacional para el gran sorteo de ese día



CUARTEL GENERAL ALIADO ARGEL, 10 UP. — Los aliados en el oeste de Italia están cobrando fuerzas para un asalto de tanques contra los vastos valles de Liri que conducen a Roma. Según el último despacho oficial el quinto ejército aliado ha llevado a cabo un movimiento en volvente alrededor del pueblo de Mignano, clave al pasillo principal que lleva al valle y del río Liri. Todavía no se ha recibido confirmación oficial de partes suyos de que Mignano ya ha caído en manos de los aliados.

LONDRES, 10 UP. — Los rusos han terminado su retirada de los últimos dos días al oeste de Kiev y ahora están librando una batalla campal con los alemanes. Durante las últimas 24 horas el ejército ruso ha frustrado todo los contra ataques lanzados por las divisiones reforzadas del general von Manntestein. Los alemanes sufrieron grandísima pérdida de tanques. Durante estos tres días de refriado combate los invasores han perdido doscientos treinta y cuatro tanques en la Ucrania septentrional.

FERROCARRIL ELECTRICO AL PACIFICO AVISA AL PUBLICO



En vista del acuerdo N° 22 publicado en "La Gaceta" del domingo 24 de los corrientes, esta Administración General avisa al público que, A PARTIR DEL LUNES 8 DE NOVIEMBRE PROXIMO, TODOS LOS PASAJES DE ESTA EMPRESA SE VENDERAN CON EL 20% DE RECARGO.

Los trenes de excursión que se corren de San José los sábados con regreso de Puntarenas el día siguiente con el 50% de descuento, también quedan sometidos a esta disposición, motivo por el cual los pasajes valdrán ₡ 9.00 ida y vuelta.

PROSPERO GUARDIA,
Administrador General

San José, Octubre 25 de 1943.

REPUBLICANO NACIONAL

QUE DEFENDERIAMOS CUALQUIERA DE LOS SIMBOLOS NACIONALES.

QUIEN LA TENGA PRACTICA MENTE EL DOMINIO DEL PAIS. — HACE ALGUNOS AÑOS LA PRODUCCION DE CAFE DE LA PROVINCIA DE HEREDIA. ESAS FIRMAS LLEVADAS CON VALES CONVENCIONALES QUE SOLO SERVIAN PARA ADQUIRIR MERCADERIAS ALEMANAS



TEODORO PICADO

Nosotros estamos plenamente de acuerdo en que los propietarios de fincas y los beneficiadores ganen, porque no queremos que se debilite ninguna actividad económica en Costa Rica

Queremos que todos los que intervienen en la industria cafetalera se beneficien sin excepción, que no ocurra el absurdo contrario; el sacrificio de nuestras humanas en los altares del café

Texto íntegro del sensacional discurso pronunciado anoche por el licenciado don Teodoro Picado, Jefe y Candidato del Partido Republicano Nacional

Candidato de un partido prácticamente victorioso, prefiero alejarme del debate puramente electoral para entrar en el campo más sereno y apacible del análisis de nuestros grandes problemas nacionales

La producción debe estar al servicio del hombre y no el hombre al servicio de la producción. Somos nosotros los hombres los que con nuestro talento debemos dominar las fuerzas económicas, docilizarlas y ponerlas a nuestro servicio. No debe ser el hombre, ni por rico ni por pobre, juguete y esclavo de las fuerzas económicas.

Nos preguntamos entonces con cierta angustia: ¿tiene solución el problema que acabamos de plantear? Por más que sea una solución mucho más completa de lo que parece, si creemos que la tiene.

Algunas personas que analizan estos problemas sostienen que cercenándoles sus utilidades al beneficiador es posible mejorar la situación de los productores. Esta afirmación no es del todo exacta. Si repartiéramos las utilidades de los beneficiadores entre los productores de café, la mejora para éstos sería imperceptible y los jornaleros del todo no obtendrían provecho alguno. Ello obedece a que la ganancia de los beneficiadores, por halagüeña que sea, es de reducido porcentaje si se la compara con el volumen total de la industria. No puede estar, pues, la solución del problema en el estrangulamiento de los beneficiadores. A nuestro juicio, la clave del problema está en los precios del café en el exterior. La verdad es que no somos nosotros quienes fijamos los precios de nuestro café. Se fijan en nuestros mercados internacionales. Nosotros deseamos y creemos que hay posibilidades para ello, que nuestra industria cafetalera sea una auténtica fuente de bienestar para quien beneficie, para quien produce y para quien devenga un jornal. Seguros también de que la prosperidad de esos tres grupos se reflejará sobre otros órdenes sociales, que aunque no tengan relación directa con el cultivo y beneficio de nuestro grano de oro, si están indirectamente vinculados a todo lo que signifique para esa industria, ruina o prosperidad. Esta será la orientación de nuestro futuro gobierno en relación con la industria cafetalera. Le tocará dirigir el país en la etapa de la post-guerra, y en esta fase de la lucha en que se reorganizará el mundo, nosotros debemos buscar la definición satisfactoria del porvenir de nuestra agricultura. Debemos ir a la mesa de la paz y plantear con toda energía y sin ninguna vacilación, la situación de nuestra industria cafetalera. Pediremos garantía de precios buenos para nuestro café. Diremos frente a esa mesa, ante los hombres buenos, que a su alrededor tomen asiento, que nuestro pueblo tiene derecho a vivir dignamente, que tiene derecho a levantar su cultura, que tiene derecho a ser un pueblo realmente civilizado.

Si producimos café para que los europeos y los americanos lo consuman, es justo que les pidamos que nos garanticen un equitativo standard de vida para nuestro pueblo, lo cual a su vez, aumentará nuestra capacidad adquisitiva en beneficio de ellos. Estamos seguros de que tendremos buen éxito en esta gestión, ya que el planeamiento de la nueva economía continental se hará, y tales son los designios de los grandes estadistas ingleses y estadounidenses en provecho de todos nuestros pueblos, con fundamento en la indivisibilidad de nuestra economía americana.

Resuelto el problema fundamental de nuestra industria cafetalera, que es el problema de los precios de venta, nos quedan por abordar y resolver los problemas que podríamos llamar internos. Debemos cuidar la industria cafetalera como la niña de los ojos, o con más precisión, con el mismo esmero con que un trabajador cuida una buena herramienta de trabajo. Nosotros debemos tener una política cafetalera, una política ganadera, una política cañera, una política bananera, en otras palabras, una política de producción. Hasta ahora sólo hemos tenido política electoral. El Presidente Calderón Guardia ha hecho política social. A nosotros nos tocará completar su obra haciendo política agrícola y política industrial. Nuestra política cafetalera debe regular las relaciones de todos los factores que intervienen en la industria, a fin de conseguir equidad para todos esos factores y debe proteger y orientar científicamente el cultivo y el beneficio del café.

Al pequeño productor de café debemos ayudarlo, mejorándole el precio de su producto y mejorándole sus formas de producción. La producción en pequeño siempre da menos rendimiento que la producción en grande y por eso es que nuestro pequeño productor vive tan mal como nuestro jornalero. Creemos que los pequeños productores deben organizar cooperativas dentro de las cuales cada uno sea dueño de su tierra y de su producto, gozando de beneficios que aisladamente nunca podrá tener. Esas cooperativas obtienen en todos los países civilizados del mundo mayores facilidades de crédito porque su garantía es muy superior a la que pueda dar un simple productor aislado, sirve, como en el caso de la viticultura para obtener con más facilidad abonos y medios de transporte, así como maquinaria en el caso en que ésta pueda ser empleada. Aclaremos este concepto poniendo de relieve que una cooperativa de pequeños productores de café adquirirá por ejemplo, el abono

al por mayor a un precio necesariamente más bajo que al detal, y puede movilizar la cosecha en una camion, —digamos por caso,— de su propiedad el cual un pequeño productor abandonado a sus propias fuerzas nunca podría adquirir.

Hay que alejar de los pequeños productores así como de los de tipo medio o grande la sombra amenazadora del juez ejecutor y del remate. Nadie puede trabajar tranquilo si se yerguen ante él lesas representaciones de la ruina y del desastre. El hombre que lucha debe tener frente a sí perspectivas de victoria y no depresivas imágenes de derrato. Pagando altos intereses, tomando en préstamo aquí para pagar allá, no puede triunfar sino por excepción. Todos los productores, sea cual fuere su calidad, deben contar con un mecanismo especial de créditos agrícolas que les permita conseguir dinero abundante y barato sin penosas sujeciones económicas.

No mejoramos la situación de nadie disminuyendo las ganancias de los beneficiadores que de por sí son limitadas. Debemos pensar en aumentar la producción de las fincas pequeñas y en que todo cafetalero aproveche en su totalidad el área destinada a su cultivo. Es muy frecuente que al preguntar a una persona por el número de manzanas de café que tiene, por ejemplo, diez o quince. Pero si recorremos ya los cafetales advertimos que son muchas las matas improductivas que hay que resembrar. Esos arbustos que deben reemplazarse pueden ser el 10 y hasta el 15 por manzana, de donde resulta que en realidad la extensión que se nos ha dado como real es ficticia. Hay que castigar las diez o quince manzanas que se afirma tener cultivadas en el 10 o el 15 por ciento en que debe resembrarse el total de plantas que contienen, y se pregunta al pequeño productor por qué no resembraba sus plantaciones y dirá que no lo hace porque no tiene cómo conseguir y pagar el almacigo. Por ello el Estado debe amparar, proveyéndolo en condiciones favorables, del almacigo que necesite. Debemos pensar en suministrarle dinero barato a productores y beneficiadores y si dirigimos técnicamente la industria y mejoramos los precios del café, habremos creado sin agravio y daño para nadie, las condiciones indispensables para levantar los salarios de nuestros jornaleros garantizándoles así casas decentes, buena alimentación, servicios médicos, diversiones honestas y cultura verdadera. Un factor de mucho peso en la resolución del problema cafetalero está en los altos fletes tanto terrestres como de mar que tiene que pagar nuestro principal producto de exportación. La construcción de caminos de penetración agrícola reduce considerablemente el valor de los fletes terrestres. Si se hacen números entre las ventajas que tiene el beneficiador que traslada su café en carretas debido a los malos caminos y el que puede hacerlo en camión, se notará inmediatamente la gran diferencia de ganancias que estas situaciones envuelven. Para los fletes de mar, habrá de buscarse un entendimiento internacional que los reduzca sobre el concepto básico y moderno de que los transportes, más que una finalidad de lucro, deben tener una finalidad de bienestar común, lo cual desde luego, no excluye el derecho a percibir légitimas ganancias.

Slaro está que el problema total de nuestro jornalero no puede resolverse exclusivamente dentro de la rama de la producción cafetalera. El plan de organización agrícola del país debe abarcar todas las actividades que le son inherentes a la agricultura. De nada serviría mejorarle los salarios al peón de los cafetales si una merma en las cosechas de los productos de primera necesidad encarece su valor haciendo difícil su adquisición. Al trabajador de los cafetales, le podemos mejorar su situación dentro de la actividad cafetalera, pero para garantizarle un arreglo definitivo y permanente de ella, habría que abordar los problemas de otras ramas de la producción. Por ello, debemos producir en cantidad abundante los productos de primera necesidad capacitando el desenvolvimiento industrial en forma que la situación económica de nuestros trabajadores se levante, y mediante una acción coordinada en todas las fuentes de la economía podrá ésta ascender a niveles insospechados, ya que la pequeñez del país y nuestros hábitos de orden, nuestras tradiciones de paz nos permiten darle vida a instituciones que en otros países, menos afortunados, no pueden ni siquiera proyectarse.

Entre las cosas buenas que los cafetaleros deberán abonarle a este gobierno, está la supresión del impuesto de exportación del café. Hay quien dice que con más años de edad, el doctor Calderón Guardia no haría renunciar, ya en plena guerra a tan seguro renglón de ingresos. Las perspectivas del mundo eran ya sombrías cuando el Presidente Calderón Guardia decidió quitarle al cafetalero ese gravamen de un dólar cincuenta que estaba encima de cada caso de café que exportaba. Unos cafetaleros que le agradecieron mucho la iniciativa, ya no se acuerdan de que antes pagaban el impuesto. Otros lo recuerdan, pero no agradecen la supresión, pero nadie dejará de reconocer que ese fue altamente favorable para el progreso de nuestra industria cafetalera, y sobre todo que levantó mucho el espíritu, a la sazón muy pesimista y decaído, de quienes en ella intervenían. Yo garantizo que durante mi gobierno ese impuesto no será restablecido ya que dentro de nuestro programa general de incremento de la agricultura queremos para ella estímulo y no gravámenes.

Se ha dicho que primero debimos haber organizado nuestra producción y que después debimos haber implantado la legislación social que nos rige, tachada de prematura por aquellos que encuentran prematuro, fatalmente prematuro, todo lo que no esté en armonía con sus cerebros fosilizados. Ese argumento es falso. La legislación social del doctor Calderón Guardia resuelve situaciones cuya solución era ya inaplazable. Los conflictos sociales como las enfermedades, no se pueden aplazar; se presentan y hay que afrontarlas buscando una solución. La que encontró el presidente Calderón Guardia, de inspiración netamente cristiana es la mejor que se podía encontrar. Está sujeta a rectificaciones y enmiendas pero nadie podrá decir que para huir del viento del desierto ocultó la cabeza entre las manos y esperó el paso demoledor de la tempestad.

ES DE NOVIEMBRE PUBLICAMOS

es y los Cortesistas sólo 3.566

de los diarios durante ese mes,

La derrota que van a sufrir los cortesistas asume ya proporciones fantásticas.

40 MIL JAPONESES MUERTOS en las batallas por la posesión de CHANG TEH

ESTOCOLMO, 10 UP. — Aero planos ingleses arrojaron hojillas sobre Bucarest el domingo pasado, advirtiéndoles a los habitantes que saliesen de la capital rumana. El despacho sueco procedente de Bucarest agrega que los ingleses amenazaron con castigar duramente dicha capital. Como consecuencia, se informa que muchas familias rumanas ya han abandonado la capital en busca de mayor seguridad. También se da a conocer que aviones americanos lanzaron hojillas sobre Sofía, aconsejando a los búlgaros a que no combatesen contra los yugoeslavos y los griegos. No se sabe cuándo se realizó este vuelo americano.

LONDRES, 10 UP. — De precedencia enemiga. La agencia Trasocéano Alemana anunció hoy que los Estados Unidos e Inglaterra tienen concentrados en las islas británicas setecientos cincuenta mil soldados. Agrega la agencia alemana que dichas tropas están listas para invadir a la Europa occidental durante el invierno a la primavera. El comentarista alemán, Sertorius, cree que hay veinte divisiones en glo americanas y seis divisiones francesas disponibles en el Norte de Africa para operaciones en los balcanes además de las fuerzas que se hallan en el oriente central.

ESTOCOLMO 10 UP. — Esta mañana las perspectivas de que Bulgaria mantenga su lealtad al eje parecen mas flojas a cada momento. Informes procedentes de Suecia dan a conocer que el gobierno búlgaro por su parte está dambaleándose. Además, según el periódico londinense Daily Mail, la radio de Budapest anunció que se ha ordenado una movilización general, para oponerse a represalias alemanas en caso que Bulgaria se decidiera a romper relaciones con el eje.

MOSCU, 10 UP. — El siguiente es el texto de la orden del día expedida hoy por el general Stalin: "Orden del día al general Konev: "Las tropas del segundo frente ucraniano continuaron desarrollando su ofensiva y el 9 de diciembre, después de tres días de dura lucha, tomaron la ciudad de Zhamenka en el sector de Kirovograd, importante empalme ferroviario de Ucrania, a la derecha del Dnieper y poderoso punto fortificado de las defensas alemanas. En la batalla por la ciudad de Zhamenka se distinguieron particularmente las tropas al mando

del teniente general Zhalov, del mayor general Rodinsey, los tanquistas del coronel general Rotmistrov de las fuerzas de tanques y los aviadores al mando del mayor general Goryunov de las fuerzas aéreas. Luego miembros de las divisiones de tanques se distinguieron anunciando que se las denominara "Zhamenka" y añade que a las que se distinguieron por segunda o tercera vez se les conferirá la orden de la bandera roja. Sigue enseguida "hoy y 10 de diciembre, a las 18 horas de Moscú nuestra capital, Moscú, en nombre de la patria saluda a nuestras valientes tropas que liberaron a la ciudad de Zhamenka con doce salvas de artillería de 134 cañones. Por sus excelentes operaciones militares expreso mi agradecimientos a todas las tropas bajo su mando que participaron en la lucha por la liberación de la ciudad de Zhamenka. Gloria eterna a los héroes que cayeron en la lucha por la libertad y la independencia de nuestra patria! muerte a los invasores alemanes!

NUEVA DELHI, 10 UP. — El jefe de estado mayor del general Mac Arthur, mayor general Richard K. Sutherland, quien asistió a la conferencia de El Cairo está en camino de Australia. De paso discutirá varios planes con el comandante Louis Mountbatten para coordinar las operaciones en el sudeste del Pacífico con las del general Mac Arthur.

LONDRES, 10 UP. — La asociación yugoeslava de periodistas de ésta protestó telegráficamente ante el rey Pedro por entender que la propaganda del gobierno en el destierro es perjudicial al buen nombre yugoeslavo en el exterior. Añade que las declaraciones oficiales parecen de corte nazi y como la propaganda alemana sostienen que los guerrilleros no representan a nadie y son extremistas y finalmente reitera su lealtad al soberano.

CHUNGKING, 10 UP. — Un funcionario chino calculó que los japoneses han sufrido ya 40.000 bajas en los primeros 40 días de la batalla que continua librándose al norte de Chingteh en la región del lago Tung Ting (provincia de Hunan añadiendo que el enemigo utilizó en la operación mas de 100.000 hombres. Según el mismo informante, desde la conquista de Changteh las tropas chinas persiguen sin dar cuartel a los japoneses en retirada empujándolos hacia el norte en dirección al rio Yang Tse.

SECRETARIA DE AGRICULTURA

A LOS DUEÑOS O ARRENDATARIOS DE COCALES

Se ha presentado una plaga en los Cocales que es fácil de exterminar si se la ataca a tiempo. La produce un gorgojo grande, color negro, que aunque parece inofensivo, está destruyendo esas plantaciones en la región del Pacífico.

Se suplica avisar al Departamento de Agricultura, Sección de Entomología, tan pronto se noten los primeros síntomas: amarillez de las hojas y la presencia de los insectos en la base del tronco como a dos pulgadas bajo tierra. El Departamento enviará inmediatamente a un empleado a dar las instrucciones necesarias para su exterminio.

San José, Noviembre 16 de 1943.

BELFAST, 10 UP. — Hugh Mcatter, jefe de estado mayor del ejército republicano irlandés, ha iniciado una huelga de hambre en la cárcel de Belfast como protesta por la negativa de las autoridades de la misma a tratarle como preso político. Mcatter comenzó a rechazar alimentos poco después de su detención hace varias semanas, y se dice que está muy débil.

CUARTEL GENERAL ALIADO ARGEL, 10 UP. — Acaban de llegar noticias de que el ejército del general Clark ha ganado nuevas alturas al norte de la carretera a Roma. A la vez los alemanes han desalojado de la orilla meridional del rio Garigliano. De este modo los aliados controlan los accesos a Mignano.

MOSCU, 10 UP. — Informaciones del frente dicen que se considera inminente la evacuación de Zhamenka por las fuerzas alemanas.

ARGEL, 10 UP. — (Urgente). — Oficialmente se anuncia que los aliados ocuparon la localidad de Rocca de Vandro en el sector central.

ARGEL, 10 UP (Urgente). — Oficialmente se anuncia que fuerzas canadienses del 8 ejército poderosamente apoyadas por tanques y tras recia lucha han establecido firmes posiciones al norte del rio Moro. Agrégase que en el sector occidental las fuerzas de Clark siguieron efectuando avances limitados.

ESTOCOLMO, 10 UP. — El corresponsal del diario Social Demokraten en Berna dice que en esferas suizas bien informadas se calcula que 124.639 personas perdieron la vida y 31.000 resultaron heridas en Alemania a consecuencia de los ataques aéreos

aliados en el periodo comprendido entre el primero de abril y el 5 del corriente. Según esos cálculos 2.580.000 personas quedaron sin hogar en el mismo lapso.

WASHINGTON, 10 UP. — Por segunda vez en cuatro días los buques de guerra de los Estados Unidos se han atrevido a navegar las peligrosas aguas del Pacífico central para aplastar las defensas japonesas. Una potente fuerza naval americana, incluyendo porta aviones, atacó osadamente la isla de Mauru que está situada a solo 150 kilómetros al oeste de las islas Gilbert. Primero cañonearon la isla y mas tarde aviones navales realizaron una incursión demoledora a la misma isla. Sólo el sábado pasado otra fuerza de porta aviones americanos asestó golpes tremendos a las islas Marshall.

A LOS PRODUCTORES DE DULCE Y MIELES se les avisa:

Que para hacer una reparación urgente en nuestra Bodega haremos más MIELES DE INGENIO, durante los mismos meses de Noviembre y Diciembre de 1943

SE SUSPENDERA EL RECIBO DE MARQUETA

También, de acuerdo con la JUNTA DE ABASTOS, no recibimos, para que los Señores Ganaderos, no tengan dificultad en obtenerla

FABRICA NACIONAL DE LICORES

Un Alto en el Camino



Curtidos por la ruda y violenta lucha, estos soldados norteamericanos hacen un alto para sobarear la refrescante agua de coco, después de batir las defensas japonesas en la isla de Bouganville, en las Salomón.

850 MIL COLONES en premio para el sorteo del 19 de Diciembre de la lotería nacional.

FUTBOL EN EL ESTADIO NACIONAL

Oratorio Festivo y Libertad se enfrentarán a las 8 y 30 a. m. y Alajuela contra Universidad Nacional a las 10

Se llevarán a cabo el próximo domingo, en la gramilla del estadio nacional 2 emocionantes eventos por el campeonato nacional de segundas categorías. Ellos son Libertad y Oratorio Festivo a las

8 y 30 a. m. Alajuela y Universidad Nacional a las 10. Estos eventos serán arbitrados por Juan R. Navarro y Gonzalo Rodríguez respectivamente.

PERDIO COSTA RICA en los 6 MINUTOS FINALES

Esta derrota aleja considerablemente las posibilidades de nuestro equipo representativo para tener el cetro de campeones de fútbol centroamericanos y del Caribe.—Anotaron por Salvador: Miguel Cruz, Linares y Loncho Torres. Por Costa Rica Zeledón y Anibal Varela

Conforme lo anunciado, se llevó a cabo ayer el sensacional encuentro entre salvadoreños y ticos, en disputa del Campeonato Centroamericano de Fútbol.

Costa Rica, alineó en la portería a Pignataro, Alfaro y H. Cordera en la zaga, Mario Ruiz, Umaña y Cabalceta en la media. Zeledón, Riggioni, Zurdo Irujo y Alvaro Rojas y Granados en la delantera.

Los primeros en anotar fueron los salvadoreños, por medio de un viliento tiro libre ejecutado por el Americano Cruz, cuando apenas se llevan jugados 4 minutos de este primer tiempo.

La anotación salvadoreña no descorazona a los ticos que se lanzan al ataque buscando empujar el marcador, lo cual es con seguido por el extremo izquierdo, Pazo Zeledón, al rematar de bolea un servicio de Cabalceta y después de haber perdido la oportunidad de anotar de cabeza. La brillante jugada de Zeledón dejó boquiabiertos a los espectadores.

El segundo tanto de los salvadoreños fué obtenido mediante el castigo de una falta en el área de penal que fué sancionada por el arbitro mexicano, Esteva Te-

jada. El castigo lo cobró el medio derecho Linares disparando recioamente al ángulo izquierdo de la portería defendida por Pignataro, quien apenas pudo tocar el balón con la punta de los dedos.

El empate de los ticos fué brillantemente anotado por Neco quien disparó desde larga distancia, incrustando la pelota en la malla cuzcatleca después de haber pasado la esférica entre las piernas del portero Piva Granados. Este tanto se produjo a los 38 minutos del segundo tiempo.

Un minuto más tarde, desempatan los salvadoreños por intervención del Americano Cruz y a los 42 minutos se produce la cuarta anotación favorable a los salvadoreños, gracias a la oportunidad de la intervención del exterior derecho Loncho Torres.

Esta derrota, aleja considerablemente las posibilidades de nuestra embajada futbolística para poder retener el cetro que tan merecidamente ganáramos en los Primeros Juegos Centroamericanos efectuados en esta capital.

NICARAGUA SUFRIO LA TERCERA DERROTA A MANOS DE LOS GUATEMALTECOS

A pesar del alto scorer, los "nicas" hicieron cuanto estuvo a su alcance para contrarrestar la indiscutible superioridad técnica de los guatemaltecos

Como preliminar del encuentro Salvador, Costa Rica, se enfrentaron los onces representativos de Nicaragua y Guatemala, en el Estadio Olímpico salvadoreño, encontrándose este verdaderamente colmado de una fanática delirante y ansiosa por presenciar el sensacional cotejo este lar en que medirán sus capacidades los equipos nacionales de Salvador y Costa Rica. Claramente, los nicaraguenses fueron cediendo posiciones a su poderoso contrincante, Guatemala, para que estos, a su vez, intentasen realizar un juego de exhibición que les sirviese también, para acoplar a los otros elementos de reserva que no habían tenido oportunidad de actuar en los juegos anteriores.

tencia, los nicas cayeron vencidos por el elevado score de 6 tantos en su contra por 2 a favor.

Los últimos minutos de este evento, fueron negociados lentamente, ya que alcanzada la media docena por los guatemaltecos estos no se preocuparon por elevar los números a su favor.

Merece destacarse en forma justiciera, la gallardía deportiva de los nicaraguenses, quienes se han presentado a estas justas centroamericanas con el único afán de obtener mayores enseñanzas y experiencias que les servirán para contender en el futuro con mayores probabilidades de éxito frente a sus hermanos rivales en estas contiendas: Guatemala, Costa Rica y Salvador.

A pesar de su denodada resis-

HEREDERO EL ARZOBISPO DE SAN JOSE DE UN ACOMODADO TERRATENIENTE GUADALUPANO

Don Daniel Gutiérrez González, fallecido hace pocos meses, consignó en su testamento como herederos al Rector del Seminario y al ilustrísimo arzobispo, doctor don Victor Manuel Sanabria y Martínez, a quienes legó \$1020,75.

Se está tramitando ante el Juzgado tercero civil de esta ciudad, la mortual del acomodado hacendado don Daniel Gutiérrez González quien instituyó como heredero, a más de sus parientes al señor Rector del Seminario y al

ilustrísimo doctor don Victor Manuel Sanabria y Martínez, Arzobispo de San José. A cada uno de las citadas personalidades eclesiásticas les dejó el acciso \$1070,75 colone.

PERDIMOS EL CETRO FUTBOLISTICO

En el caso extraordinario de que los costarricenses obtuviesen el triunfo en sus próximos compromisos frente a los nicaragienses, salvadoreños y guatemaltecos, y que entre éstos 2, se produjese una pérdida (podríamos retener el campeonato. — Empatariamos con Salvador si ganásemos, los tres eventos que faltan por celebrarse y los cuzcatlecos empatasen nuevamente con los chapines

A pesar de las dolorosas e inesperadas derrotas sufridas en tierras cuzcatlecas por la embajada futbolística costarricense, quedan algunas esperanzas en el ánimo

de los atletas esperando que nuestros muchachos puedan realizar el esperado sacrificio de pagar invictos la segunda vuelta de este torneo por el Campeonato

Centroamericano de Fútbol. Sin embargo, las esperanzas a nuestro favor son casi nulas. Apenas si los costarricenses consiguen vencer a los salvadoreños.

Para empatar el cetro, tendríamos que ganar invictos esta segunda vuelta y que empatar nuevamente guatemaltecos y salvadoreños.

En caso de que Guatemala o Salvador obtengan dos victorias en esta segunda etapa, se titularían Campeones Centroamericanos quedando el Sub Campeonato al once que de estos 2, pierda se frente a Costa Rica.

Así pues, tenemos solo un 1 por ciento a nuestro favor para retener el Campeonato Centroamericano de Fútbol.

HEREDIANO y SINDICATO el Domingo en Heredia

Será este el más sensacional de los encuentros de segundas divisiones que se celebrará el próximo domingo

Serán cumplidos el domingo próximo en las canchas abiertas, la posición del campeón invicto 3 interesantes eventos futbolísticos el Sindicato del Calzado, equipo que marcha a la cabeza del certamen ostentando ya el merecido título de Campeón de Segundas Categorías del presente año.

En San Isidro de Coronado se enfrentarán a las 10 horas, Uruguay y Cartaginés. Arbitraré este encuentro Fernando Brenes.

En Desamparados, a la misma hora: Deportiva Alajuelense y Centro S. C. D. Arbitraré este encuentro: Adolfo Ruiz.

En la ciudad de Heredia se enfrentarán los campeones y la segunda división del Herediano. Arbitraré este encuentro: Juan Félix Umaña.

Este evento último será a no dudarlo, el más interesante de todos los anteriormente señalados.

100 MIL COLONES segundo premio del sorteo de la lotería nacional el 19 de Diciembre

LONDRES, 10 UP. — Bulgaria terminó sus preparativos para salir de la guerra y ahora moviliza contra Hitler, dice uno de los titulares del Daily Mail, que añade haber captado una transmisión de la radio de Budapest según la cual el gobierno búlgaro dispuso la movilización general. El articulista sostiene que todo hace pensar en que esa medida es una precaución contra cualquier tentación de dominación por parte del Reich a raíz de su repentina decisión de alejarse del eje.

res extremos de su línea de defensa. En los sectores de tierra adentro las tropas británicas han visto por lo menos cuatro aldeas en llamas en dirección de Castro di Sangro y Casoli lo cual se considera como indicio de que el enemigo se dispone a abandonarlas.

ARGEL, 10 UP. — El 5 ejército, acelerando el ritmo de su reofensiva, conquistó nuevas e importantes posiciones al norte de la carretera a Roma y ha logrado el dominio de las inmediatas colinas de Mignano despojando además de enemigos toda la margen izquierda del Garigliano al sur de Rocca de Vandro, localidad que fue ocupada. Mientras tanto fuerzas canadienses del octavo ejército, después de vencer una recia resistencia de los alemanes en una batalla de dos días, se aseguraron firmes posiciones en la margen septentrional del río Moro sobre un frente de 13 kilómetros. Tropas norteamericanas al mando del general Clark luchando en el Monte Mucló, de 1000 metros de altura, al noreste de la cercada Mignano conquistaron nuevas e importantes alturas que les ha dado posiciones dominantes que miran sobre la carretera que a través del valle del río Liri, conduce hacia el importante baluarte de Cassino. Las formaciones del frente dicen que los alemanes parecen estar replegados en el sector septentrional como consecuencias de las recias acometidas aliadas en los secto-

PARTIDO REPUBLICANO NACIONAL CANTON de GOICOECHEA

En acatamiento del convenio firmado por nuestro partido para la suspensión de actividades políticas, y como un homenaje a los actos religiosos que se han de celebrar con motivo de nuestra Fiesta Patronal, el Partido Republicano Nacional del cantón de Goicoechea ha dispuesto suspender toda actividad política durante los días sábado 11, domingo 12 y lunes 13 de los corrientes en consecuencia rogamos a nuestros partidarios contribuir al mayor lucimiento de estos festejos religiosos alejando de ellos todo acto político.

COMITE EJECUTIVO DEL PARTIDO REPUBLICANO NACIONAL DE GOICOECHEA



Puede ser dueña del PREMIO MAYOR...! si COMPRA LOTERIA del ASILO-CHAPUI

MANUEL CABRERA.

VIENE de la pág. PRIMERA

horas, siendo la víctima Miguel Cabrera Morfona, trabajador humilde de 42 años de edad, padre de nueve hijos, oriundo de Escasú, y quien tiene cinco años de trabajar donde Lehmann a entera satisfacción de sus jefes.

Tres personas le vieron abrir la ventana. Son ellas Camilo Umaña Rivera, Eliseo Ramírez O. y María de los Angeles Cabezas, quienes pasaban por la acera de enfrente, cuando se produjo el

suceso. El señor Cabrera fue alzado minutos después y llevado en la ambulancia de la Cruz Roja al Hospital San Juan de Dios.

Cuando se le recogió era víctima de una intensa hemorragia, y su estado sigue siendo en extremo delicado. Se ignoran las causas que tuvieron el señor Cabrera para haber atentado en esta forma contra su vida. Las autoridades policíacas están investigando.

15 LAVADOS.

(VIENE de la Pág. UNO)

El tren que salió ayer en la tarde para Peralta tuvo que devolverse. A las once de la noche entró de nuevo a la estación de San José.

Desde luego hoy no ha habido comunicación ferroviaria con Limón.

La Northern realiza toda clase de esfuerzos para reparar los daños que han ocasionado los temporales.

Mañana: Un coloso de emoción! Brian Donlevy, en: **VOLVEREMOS!** La heroica resistencia de un grupo de hombres al bárbaro ataque japonés!

Próximo domingo: — Nunca pantalla alguna había presentado una película de la embergadura de: **AVE SIN NIDO — LA APASIONANTE HISTORIA DE ANITA DE MONTEMAR.** Con René Cardona, Blanca de Castejón, Carmen Montejo, Isabela Corona, David Silva y J. J. Martínez Casado. — La tragedia de un hogar estéril... pero la amante le dió una hija!

RAVENTOS
Hoy a las 3, 7 y 9 — 0.90

La formidable película mexicana: **SECRETO ETERNO** con Marina Tamayo y Carlos Orellana

CAPITOLIO
A las 7 y 8.45 — 0.65
Raúl de Anda, en: **LA VUELTA DEL CHARRO NEGRO**

ADELA
A las 7 y 8.45 — 0.50
John Payne, en: **MI CORAZON CANTA**

AMERICA
A las 7 y 8.45 — 0.65
Dorothy Lamour, en: **CAMINO DE MARRUECOS**

CASTRO
A las 7 y 30 — 0.40
Pedro Almendariz, en: **SOY PURO MEXICANO**

Pronto: **PACO MILLER**, Don ROQUE, La Panchita y Victoria. Todos en persona! **DOÑA BARBARA**, la mujer terrible!

ESTADIO MENDOZA

— Hoy Viernes a las 8 y 30 p. m. —

SENSACIONALES PELEAS POR EL CAMPEONATO DE BOXEO AMATEUR

NO PIERDA ESTA EMOCIONANTE NOCHE

PESO MOSCA

FERNANDO FALLAS vs. ROBERTO ALBERTAZZI

PESO MOSCA

MAMERTO ALBERTAZZI vs. CARLOS ED. RUEDA

PESO LIGERO

GUILLERMO CASTRO vs. SANDERS FIGUEROA

PESO LIGERO

FERNANDO AZOFEIFA vs. CARLOS ZAPATA

SEMI - FINAL PROFESIONAL A 4 ROUNDS EN PESO MOSCA

Antonio Redondo vs. Kid Romero

Y LA SENSACIONAL PELEA ENTRE LOS FORMIDABLES PESOS MEDIOS

Lito Barboza vs. Eduardo Blanco

PRESIOS POPULARES:

Primera Fila a \$ 2.50— Segunda fila en adelante a \$ 1.50. — Gradería \$ 0.75

RADIO PARA TI, la estación 100-100 deportista hará la trasmisión de estas peleas

PROMOTORES Academia Nacional de Boxeo. Subsidiaria del semanario "Deportes"

TEATRO LATINO

MAÑANA SABADO 11
A las 7 y 8.45 p. m.

Dos presentaciones de Los

HERMANOS SANTILLANA con DON CACHON y PASCUALA

LOS AMOS DEL BUEN HUMOR

Secundados por su magnífico elenco encabezado por

LABORIEL

Artista del Cine Mexicano

ISABELITA SAENZ

La Novia del Tango

GLADYS

La muñequita de la Cía

VIRGINIA FONG

Bailarina

HILDA

La Pregonera del Son

AMAURY

Galán Joven

BERARDO

Animador

Arreglos Musicales de **LUCHO MUÑOZ**

— **VEA PROGRAMAS** —

Para los Estados Unidos por la vía aérea

Por la vía aérea salió esta mañana el amigo don Alfredo Pizarra para los Estados Unidos de N. Pardo, quien estudiará en aquel país. **ULTIMA HORA** lo despide afectuosamente.

A radicar a California

En unión de sus hijas sale a radicar a California, la bella joven señora doña Hilda Ulloa de Banuett. **ULTIMA HORA** la despide atentamente.

Enfermedad de doña Luz Rothe de Sobrado

Se encuentra delicada de salud la gentil señora doña Luz Rothe de Sobrado esposa de don Federico Sobrado. **ULTIMA HORA** hace sinceros votos porque restablezca pronto.

1000.00 robados

(VIENE de la Pág. UNO) — go por los detectives, confesó plenamente el hecho, entregando 9 billetes de los robados que aún guardaba en sus bolsillos y el otro billete que fué decomisado por las autoridades investigadoras en la casa de habitación del delincuente, sita en Escasú.

Marín Hidalgo añadió en su declaración indagatoria que otro menor amigo suyo, le aconsejó robar ese dinero, hecho del cual se muestra verdaderamente arrepentido.

Próximo domingo, **PALACE**, Variedades, Moderno e Ideal! El más espectacular triunfo del cine mexicano! El éxito musical del siglo! Jorge Negrete, en:

TIERRA DE PASIONES Un beso en la hoguera de un gran amor! Una melodía entrecruzada con la muerte! Algo arrebatador!

Próximo domingo, **Moderno**, Variedades El titán en technicolor!

LOS DESALMADOS

Pronto, debut del más grande ventrílocuo del mundo: **"LEONARD Y SUS 40 PERSONAJES VIVIENTES DE MADERA!"**

Hoy, Viernes, 10 de Diciembre.

PALACE

A las 3, 7 y 8.45 — 0.75
Mickey Rooney, Fredie Bartholomew, en el intenso espectáculo **Metro: AVENTURAS DE UN YANKI**

VARIEDADES

A las 3, 7 y 8.45 — 0.50
FRANKESTEIN CONTRA EL LOBO HUMANO por Lon Chaney Jr.

MODERNO

A las 3, 7 y 8.45 — 0.50
A petición! Por última vez: **LA RAZON DE LA CULPA**

IDEAL

A las 7 y 8.45 — 0.50
SOL DE SANGRE por Margo y Tom Neal

LIBANO

A las 7 y 8.45 — 0.50
Sara García, en el exitazo: **MI MADRECITA**

KEITH

A las 7 y 30 — 0.40
Joseph Cotten y Teresa Wright, en: **LA SOMBRA DE UNA DUDA**

Prontísimo: **EL FANTASMA DE LA OPERA**, en Technicolor!